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! ! ! !专业的事情! 应该由专业的人来做!谁

来做!怎么做!不容外人置喙" 这是常识"

比如! 大学校长# 医院院长# 飞机机

长!各行各业!都是如此!学生#家长#病

人#乘客等等!并无人跳出来说!某某人要

下课"

只有一个行业例外!那就是体育" 体育

迷!特别是球迷!就常常会理直气壮地高呼

$某某下课%!而这样的呼声!进而会形成舆

论!不止是让被喊下课的人乱了阵脚!甚至

连主管部门也会备感压力" 最近被喊下课

的!是李楠"

在世界杯赛场上!$李楠下课%的呼声震

耳欲聋!前两天!还有媒体说李楠辞职了!随

后!篮协又出来辟谣说消息不属实"

让人意外的是!男篮的难兄男足!昨天

真的有人下课了!那就是国奥主帅希丁克"

希老爷子!是世界名帅!率韩国打进世

界杯四强的老本!够他吃一辈子了"但是!一

向以严格#敬业面目示人的他!在担任国奥

主帅以后!却相当不敬业!常常回国!极少露

面!或许是力不从心了吧!不是说他连走路

也困难吗& 请他下课!无话可说"

体育!是要用成绩说话的"成绩好!享受

万千宠爱!成绩差!被球迷喊$下课%!中外皆

然!没什么奇怪的"再牛的教练!也总有一天

会离开!袁伟民#弗格森!都一样" 大家津津

乐道的!是他们在帅位上创造的辉煌"

比起$下课%来!更应该关注的!是$上

课%" 比如李楠和希丁克! 李楠成为男篮主

帅!经过了红篮两队的比试!从姚明到篮协!

是慎重的#公开的#透明的" 现在成绩不理

想!即使换帅!也无可厚非" 而请膝伤严重#

年迈体虚的希丁克来带国奥队!是不是有点

迷信他的名气!调研不够呢&

让人下课!太容易了" 选对那个来上课

的人!才是根本" 这是我理解的上下课的学

问" 不知读者诸君以为然否&

! ! ! !昨天，从中国足协传来一则令人意外且震惊的消息：国奥队教
练组大换血，前女足主帅郝伟担任执行教练、足协副主席高洪波担
任 !""国足备战工作领导小组组长。这也意味着，现任主教练希
丁克已经被架空，实质上就是提前下课。

成绩糟糕
去年 #月 $%日，中国足协宣布与荷兰名帅希丁克签约，他成

为 !&$国家队的主帅。希丁克的任务很明确，就是率领国奥队杀
入东京奥运会决赛圈。

去年 $%月中旬，希丁克带队前往荷兰集训和热身，尽管热身
对手并不入流，多为当地俱乐部的梯队，但国奥队的战绩并不理
想。而在今年 '月下旬进行的奥运赛小组赛中，国奥队 (比 %大胜
老挝、)比 %再胜菲律宾，小组赛末战 &比 &绝平东道主马来西
亚，勉强获得了晋级 !&'亚青赛决赛圈暨奥预赛亚洲区决赛圈。

今年 *月的土伦杯中，国奥队 $比 +不敌爱尔兰、+比 $胜巴
林、%比 $小负墨西哥、$比 &不敌智利，最终名列第 ,名。而在 -

月份刚结束不久的两场热身赛中，国奥队 $比 $绝平朝鲜、%比 &

不敌越南，在黄石家门口比赛 $平 $负未尝胜绩。输给越南，也成
为希丁克下课的导火索。不少人惊呼：“我们真的连越南都输了！”
在希丁克执教国奥的 '.+天里，国奥踢了 $&场还算正式的热

身赛，战绩是 +胜 +平 +负，胜率仅有 ''/。很显然，如果以这样
的状态和水平参加明年的奥预赛决赛圈，国奥队想要拿到亚
洲前三进入东京奥运会，简直是痴人说梦。

敷衍散漫
如果仅仅是因为带队成绩差，中国足协也不会在希丁克

上任不过一年、且没有率队参加太多正式国际赛事的情况下，
将他提前“开”掉。真正要命的，是老帅希丁克傲慢且散漫的态度。
举一个例子就能明白：从今年 '月开始到现在的半年多时间内，身
为国奥主帅的希丁克，待在中国的时间，一共也不过十几天而已！

'月下旬，国奥队在马来西亚进行的奥预赛第一阶段小组赛
踢完之后，希丁克就直接从那回到了荷兰。直到 0月下旬，国奥队
重新集中备战法国的土伦杯，他才返回中国，在香河基地率队训练
了一个多星期。土伦杯一结束，希丁克又回去荷兰，继续开始休假。
除了 .月中旬为了述职回了一趟北京外，一直到 ,月下旬，希丁克
才带领国奥重新在香河集训备战湖北黄石的热身赛。黄石邀请赛
结束后，希丁克又迅速飞回荷兰，目前仍在家中。甚至他与中国足
协的解约谈判，都是通过经纪人“隔空”进行。
希丁克如此频繁回家，并不是因为什么思乡病，而是因为他的

膝盖伤势，基本上需要长期待在荷兰国内养伤和治疗。也是因为这
样的原因，在中超中甲赛场，希丁克很少露面去考察队员，出现在
球场主席台的次数甚至比国家队主帅里皮还要少。希丁克不在的
日子里，国奥的选人任务就交给助教哈利·辛克赫拉芬，但后者看
比赛的次数也要远远少于里皮的助手马达洛尼等人。
因此希丁克在用人方面一直遭人诟病，不少在联赛中表现不

错的年轻球员没有机会入队，一些没有比赛可打的球员却能长期
占有一席之地。

难怪有人说，中国足协请的不是主教练，是请了一个“大爷”。
如此不敬业的主帅，怎么能把争取东京奥运会资格的重担放心交
给他？中国足协此时也只能“长痛不如短痛”，火线“释兵权”了。

首席记者 关尹

! ! ! !或许很少有一个人的去留，能如此牵动国内篮球迷的心，但李
楠算一个。中国男篮世界杯战绩不佳，身为主帅的李楠也被球迷喊
“下课”，前天有媒体报道说他真的递交了辞职申请，但是随后中国
篮协又公开表示此消息不属实，教练组是否调整将在总结之后另
行公布。李楠是“被辞职”了吗？他究竟是走是留？他真的该下课吗？
这次世界杯中国男篮成绩不佳，无缘 $*强并错失直通东京奥

运会的资格，身为主帅的李楠确实有责任。就拿中国球迷最惋惜的
对波兰队失利一战来说，当时最后关头中国队连续出现失误，如果
李楠有一两个细节把控到位，也许结果就是中国队晋级 $*强进军
奥运会，那么现在他就是英雄了。只可惜，年轻的李楠没有抓住机
会，所以为自己招来骂名，也该为此承担责任。但是，篮球是一项团
队运动，成功了，功劳不该全归他；同样，失败了，责任也不该由他
一人来当“背锅侠”。中国篮协主席姚明赛后就直言，国家队所存在
的问题不是（更换）教练组就能简单解决的。
姚明说得没错，中国有句俗话叫做“巧妇难为无米之炊”，再好

的厨师也需要上好的食材才能做出一顿美味佳肴。很多人指责李
楠所犯下的种种错误，但是却忽略了这次世界杯打得差的根本原
因，就是实力不行。换句话说，就是 123名帅波波维奇来带这届中
国男篮，也未必能取得什么像样的成绩。相比之下，波波维奇还是
幸运的，因为外界总会为他开脱：球员不行，毕竟那些 123超级巨
星都没来。反观李楠，就没有这么好的舆论环境了，希望他下课的
人可能都故意忽略了一个事实：这届国家队缺了丁彦雨航和周鹏
这两大锋线主力，实力受损严重。
过去十几年，中国男篮帅位一直在欧洲、美国和本土教练之间

换来换去，但是自从 &%$'年洋帅杨纳基斯和中国男篮不欢而散
后，这 *年来帅位一直由本土教练坚守。现在的中国男篮处于新老
交替，本来就难以出成绩，而且未来参加落选赛又凶多吉少，说实
话目前帅位是个“烫手的山芋”。
现在看来，李楠最大的短板在于临场指挥，因为他没有俱乐部

的执教经验，关键时刻经验不足、反应不及时。但是身为年轻教练，
又是第一次带队参加世界大赛，李楠犯错误也在情理之中。球场上
从来没有不会犯错的教练，哪怕是这次担任美国队主帅同样遭遇
滑铁卢的名帅波波维奇，也有过 &%$'年 123总决赛第六场最后
时刻犯迷糊换下邓肯，结果被波什抢到篮板助攻雷·阿伦命中惊世
三分的低级失误。
从 &%$%年至今，从助理教练到主教练，李楠一直在国家队，他

对这批队员是最了解的，所以应该继续给他带队机会。要知道，未
来四年，中国男篮除了希望不大的奥运落选赛之外，基本
没有大的国际赛事，这段时间应该继续大胆练兵，让李
楠和他的队员们交学费、促成长。

本报记者 李元春
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" 李楠在篮球世界杯上的临场指挥

被许多人诟病 本报记者 李铭珅 摄

# 黄石国际足球
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